
Lieu de partage d’information concrète sur les activités de la raffinerie, le Comité de liaison avec la 
communauté de Valero a pour mandat de s’informer sur les différentes activités de l’entreprise, 
d’émettre des commentaires et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant pris l’engagement de 
faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les informations obtenues auprès de 
leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent résumer les résultats de rencontres via 
l’Info-population. 

2e rencontre du comité de liaison - 13 juin 2024

Présence physique et disponibilité

• L’achat de plusieurs terrains avoisinants la raffinerie a permis de créer la ceinture verte de Valero. 
Ainsi, les espaces verts, dont trois (3) parcs et le golf de l’Auberivière qui a conservé sa vocation, 
ont été redonnés à la communauté.

• Valero collabore à développer des partenariats avec la Ville de Lévis et plusieurs organismes du 
milieu pour assurer leur entretien notamment. 

• L’accessibilité directe et rapide d’un employé de la raffinerie gestionnaire des relations avec la 
communauté.

Comité de liaison & Groupe de travail embellissement

• Le Comité de liaison avec la communauté de Valero, dont découle le Groupe de travail 
embellissement, est en activité depuis 2002.

• Le projet de fresques historiques sur les réservoirs dans le secteur maritime du Groupe de travail 
est un exemple de projet ayant inspiré d’autres raffineries Valero.

Philanthropie

• Valero verse un soutien à plusieurs organismes et initiatives communautaires chaque année via 
son programme de dons et commandites et la fondation Énergie Valero. 

Implications bénévoles

• La raffinerie Jean-Gaulin encourage les initiatives des employés qui veulent investir du temps pour 
des activités bénévoles ciblées.

Le sujet présenté par Valero lors de cette deuxième rencontre annuelle concernait la philanthropie et les 
activités du volet social de la raffinerie dans la communauté.

Sujet principal : Philanthropie et volet social

Ce volet social se décline de plusieurs manières :



Pour information :
Contactez Marina Binotto

marina.binotto@valero.com
418-835-8121

Renouvellement de deux certifi cations environnementales

Échos du voisinage

Groupe d’initiatives et de recherches appliquées au milieu (GIRAM) 
• Les membres sont invités à participer à la fi n de semaine du patrimoine le 15-16 juin.

• Le GIRAM souhaite collaborer avec trois Premières Nations, soit les Wolastoqiyik (Malécites de Viger), les 
Hurons-Wendats ainsi les Abénakis d’Odanak, pour développer un projet d’arboretum à la ferme Chapais.

Regroupement pour la mise en valeur du secteur de la rue Saint-Laurent 
• Le Regroupement a participé au nettoyage des berges organisé en collaboration avec l’organisme le Filon et 

participera également à l’arrachage de la renouée du Japon organisé par la Ville de Lévis.

Conseil de bassin de la rivière Etchemin (CBE)
• L’assemblée générale annuelle du CBE se déroule le 18 juin.

Alliance verte
Valero participe activement au processus de certifi cation environnementale pour 
l’industrie maritime nord-américaine Alliance verte depuis 2012. Cette initiative 
volontaire de Valero permet d’améliorer les performances sur diff érents enjeux ciblés.

ICI on recycle +
Valero est passé au niveau « Performance + » de la certifi cation ICI on recycle +, ce 
qui représente une amélioration de deux (2) niveaux depuis la dernière attestation qui 
avait été reçue en 2021.

Le saviez-vous ?
Un test de sirène est e� ectué tous les vendredis à midi à la ra�  nerie Jean-Gaulin pour s’assurer que celle-ci est 

opérationnelle en tout temps. Deux sons émis par celle-ci : un son en continu et un son modulé.

Ville de Lévis
• Un projet pilote d’arrachage de renouée du Japon se tiendra le 6 juin tout près des conduites de Valero, à 

proximité de la rue Saint-Laurent.

• La Ville de Lévis a également reçu une subvention du gouvernement du Québec afi n de mettre en œuvre un 
Plan Climat.

Chambre de commerce et d’industrie du Grand Lévis (CCIGL)
• La CCIGL fut nommée Chambre de commerce de l’année au Québec cette année.

Conseil régional de l’environnement Chaudière-Appalaches (CRECA)
• Plusieurs projets sont en cours et à venir pour le CRECA, dont notamment la campagne publicitaire « Réduire 

l’enfouissement, c’est maintenant! ».

Amis du boisé de l’Auberivière
• Une nouvelle phase d’aménagement des sentiers sera réalisée au Parc les Écarts cet été et l’ajout d’un pavillon 

d’accueil fait partie des projets à venir pour le parc.

Suite à la réalisation d’un appel de candidatures citoyennes et d’une rencontre d’autodésignation 
pour le secteur Place-du-Paysan qui était vacant, un siège citoyen fut ajouté au sein du Comité de 
liaison pour représenter le quartier Saint-Télesphore étant donné que ce secteur n’était pas représenté 
jusqu’à maintenant. Les membres du Comité de liaison accueillent chaleureusement les deux 
nouveaux représentants du secteur Place-du-Paysan et Saint-Télesphore, soit Mme Annie Moreau et 
M. Jérémie Steward.

Ajout d’un nouveau siège citoyen au comité de liaison


